



EL TOREO

HEMEROTECA
MUNICIPAL
MADRID

SE PUBLICA TODOS LOS LUNES

SE SUSCRIBE

En las principales librerías de España, ó dirigiéndose directamente al Administrador de este periódico, plaza de San Javier, 6, y calle del Rollo, 9. —Madrid.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

MADRID Y PROVINCIAS		EXTRANJERO		ULTRAMAR	
Trimestre.....	2 pesetas.	Trimestre.....	5 francos.	Trimestre.....	1 peso.
Un año.....	8 »	Un año.....	15 »	Un año.....	8 »

NÚMEROS ATRASADOS

Del año corriente, cualquiera que sea su fecha. 25 céntos.
De años anteriores..... 50

AÑO XXVIII

Madrid. — Lunes 18 de Marzo de 1901

NÚM. 1.478

TOROS EN BARCELONA

Novilladas celebradas el 10 de Marzo de 1901.

EN LA PLAZA VIEJA

Con un *casi* lleno en el sol y un *casi* vacío en la sombra, se celebró esta novillada, en la que Morenito de Algeciras, Chico de la Blusa y Chufero estoquea-

aficionados auguren un desastre pecuniario á las dos empresas. Y de esto deseo equivocarme.

Y vamos al asunto.

La novillada celebrada el domingo en la antigua plaza fué bastante aceptable.

Los seis bichos de Arribas no estaban muy bien presentados en cuanto á carnes, aun teniendo en



MORENITO DE ALGECIRAS



CHICO DE LA BLUSA



CHICUELO

ron seis toros de desecho de la ganadería de Arribas.

El cartel ó combinación era aceptable, pero la existencia de la otra plaza ha de notarse por necesidad, pues la afición barcelonesa no es suficiente para dar vida á dos plazas de gran cabida, salvo en casos excepcionales en que la baratura de precios ó cualquier otro aliciente arrastre á los indiferentes de ordinario y se llenen los dos circos, como ocurrió el año pasado.

Pero como eso rara vez ocurrirá, *velay* que los

cuenta la presente época; pero eran de bastante alzada y no andaban escasos de cornamenta, con lo que, si no puede admitirse como una bonita corrida, no puede negarse que fué de algún respeto.

En la pelea, por regla general, gustaron. Verdad es que el segundo fué un bravucón y manso el que le siguió; pero en cambio de esto, vióse un buen toro, el primero, que demostró voluntad, bravura y poder con las plazas montadas, y fueron muy aceptables los tres últimos.

En banderillas y muerte, la primera media corrida presentó alguna dificultad; más la media restante fué muy á propósito para el lucimiento de los toreros.

Morenito de Algeciras.—A él correspondió el susto mayor de la tarde.

En un quite al segundo toro salió corriendo á capote cerniéndolo, teniendo la desgracia de resbalar y caer ante la cara del bicho, que hizo por él, metiéndole la cabeza.

Sin conocimiento fué conducido á la enfermería, presintiendo el público una gran cornada en la región gástrica; afortunadamente no fué así, por resbalar el pitón, sin producirle más que fuertes varetazos que no impidieron al Morenito continuar la lidia.

Su reaparición en el ruedo al comenzar la lidia del tercer toro, fué acogida con una calurosa ovación, en la que demostró el público su regocijo.

En la muerte del primer toro no estuvo Diego Rodas muy acertado.

Incierto llegó el bicho á él, ya por permitir que numerosa gente bullera á su alrededor, ya por no haber aguinaldo ni castigado en los pases. Empezó, en vez de mejorar la condición del toro que acabó achuchando por el lado derecho, por el memeo que matador y peones le dieron.

Con ventaja entró á matar Morenito, haciendo mucho el bicho por él, y sepultó el estoque hasta el pomo en el sitio algo ido, que hizo se acostara el animal, pero fué levantado por el puntillero, y se deslució el espada, intentando cuatro veces el descabello sin lograrlo.

Al cuarto lo toreó desde cerca y con deseos de hacer algo lucido; pero por no estirar el brazo lo suficiente ni rematar los pases, no pudo evitar que el toro le ganase el terreno.

Hiriendo quedó muy bien, pues, entrando con valentía á volapié, le dió media estocada superior, de la que rodó el toro sin puntilla.

Ovación y oreja.

En la brega y quites, muy bueno.

Banderilleando, lo mismo.

Y temerario saltando con la garrocha á un toro quedado.

Chico de la Blusa.—Su primer enemigo llegó con facultades á la muerte y achuchando por ambos lados.

Vicente Pastor no se confió, y se limitó á dar pases y más pases desde largo, sin castigar lo más mínimo al animal.

Hiriendo, tampoco estuvo confiado, por lo que y por el salto que acostumbra dar al meter el brazo, quitán tole fuerza y seguridad en la acometida, se hizo pesado con el estoque.

Al quinto, que encontró en buenas condiciones, empezó toreándole desde cerca, para lo y con algún lucimiento; pero por su defectuoso modo de herir, no estuvo certero pinchando, y deslució bastante la faena.

En los quites y toreando de capa, bien.

Chuferr.—A pesar de las pocas corridas que lleva toreadas en España, se manifestó buen torero manejando el capote, lo mismo lanceando de capa que en quites, siendo por ello muy aplaudido.

Cambió de rodillas á los toros tercero y quinto; el primer cambio fué superior; el otro, aceptable.

Paso un buen par de banderillas al quiebro, en silla, y lo mismo en esta suerte que en los otros cambios, fué ovacionado.

Su primer toro llegó reservón á la muerte.

Con la muleta hizo poco bueno Chuferr por no aguantar lo suficiente, y estoqueando no pasó de regular, pues aun cuando arrancó á matar desde buen terreno y por derecho, y sepultó bien los estoque, busca la salida torciendo el cuello, lo que le afea mucho la suerte.

Una estocada hasta la mano, ¡la; otra bien dirigida; tres intentos de descabello y una estocada un poco pasada, saliendo cogido, fué lo que hizo con el estoque, amén de otro intento de descabello que hubo después de levantarle el toro el puntillero.

Al sexto lo toreó de muleta aceptablemente, y echó á rodar de un pinchazo y una buena estocada, entrando bien y saliendo mal.

Que le den toros necesita el Chuferr, para hacerse un buen novillero. Tiene condiciones y practicarse en España le falta.

De la gente de á caballo, ninguno, y de la de á pie, Chato de Zaragoza, Braulio, Valencia y Mansoliva.

L. URAGA.

EN LA PLAZA NUEVA

Para que en el nuevo circo se divirtieran Valenciano, Alvaradito y Chicuelo, compró la empresa á las hijas de Aleas seis toros, buenos mozos en toda la extensión de la palabra.

No presidió en la combinación el acierto, pues no es el más á propósito el ganado de Colmenar, grande y cornalón, para que novilleros abran temporada; hubiera sido más acertado guardarlo para cuando los toreros hubiesen estado más meneados.

Las notas salientes del ganado, fueron el tamaño y el poder que en la cabeza tenían. Voluntad demostraron en general, y bravura uno solo, el tercero.

Fué la corrida de Aleas de mucho peso y respeto; bien criada y relativamente fina, la que cumplió regularmente nada más, aunque otra cosa hiciera parecer á muchos el poder que demostraron los toros derribando caballos.

Treinta y dos varas, veinticuatro tumbos y diez y siete pencos, fueron los totales que acusaron los tercios de varas.

En banderillas y muerte, excusado es decir tratándose de toros colmenareños, que, á pesar de conservar facultades se aplomaron y reservaron, buscando refugio en las tablas, donde no los querían los matadores, según la afición que demostraron á sacarlos á los tercios.

Valenciano.—Vestía traje corinto y oro.

Al primero lo trasteó ayudado por Alvarado al principio, y continuó solo, pero con movimiento. Desde un poco lejos se arrancó á matar, dejando un pinchazo bajo, que debió tocar algún tendón, según lo rápidamente que dobló el bicho.

Al cuarto lo encontró en tablas y en la querencia de un jaco, de donde no pudo sacarlo.

Intentólo Pepín, y por poco sufre un desavío.

Incoloro y poco confiado fué el trasteo de muleta de Valenciano en este toro, al que, desde largo, señaló dos pinchazos y media estocada caíla, entrando á asegar al pavo, que se hacía de cuidado, saliendo perseguido y obligado á tomar las tablas.

En quites y brega, muy trabajador y oportuno.

Tuvo que ingresar en la enfermería á curarse de una leve lesión que le ocasionó una puya durante la suerte de varas del quinto toro.

Alvaradito.—Por haber perdido una pezuña el toro segundo, el público escandalizaba y el bicho estaba receloso, no igualaba ni acometía con certeza al tomar los trastos Alvarado. Además aparentaba tener algún defecto en la vista.

No pudiendo el espada sacar partido del bicho después de no pocos intentos, entró á matar desde largo y dió un pinchazo y una estocada corta, regularmente puestas, acabando con una hasta el puño, caída, entrando con exposición y valentía.

Palmas.

Brindó la muerte del quinto á los solarianos, y desde cerca y con cierto lucimiento trasteó al bicho. Señaló de primeras dos pinchazos, y luego, sin poderse colocar por impedirlo el bicho, atizó dos estocadas cortas y buenas que hicieron doblar al cornúpeto, que fué levantado dos veces por el puntillero.

Palmas.

Con el capote en brega y quites bien, y regular banderilleando.

Chicuelo.—Suya fué la tarde toreando, pero matando fué el más deficiente de los tres.

Su primer toro llegó bravo y noble á la muerte; lo

aprovechó Chicuelo con la muleta, haciendo una buena faena, que deslució algo con el estoque por no meterse, ni tener calma para igualar bien á su enemigo.

Cuatro pinchazos y una corta dió sin meterse mucho, aunque arrancaba bien, acabando con una honda y buena, arrancando con coraje.

Palmas.

Con la cabeza humillada halló al sexto. Breve y regular fué la faena que hizo con el trapo el espada, y con el estoque señaló un pinchazo, al que siguió media estocada, descabellando á la segunda intentona.

En quites bien, y en el resto de la brega y banderilleando superior.

Como se afine matando, puede sacarse un matadorcito bueno.

Picando, Cantaritos y Colita.

Banderilleando, Pepín, Isleño Cerrajillas de Valencia y Rolo.

La entrada floja y los servicios regulares.

L. TEIXIDOR.

LA TEMPORADA DE 1901

Laboriosa, muy laboriosa ha sido la gestación para formar el cartel del primer abono de la próxima temporada, debido, según nuestros informes, á los inconvenientes que ha puesto alguno de los matadores que figuran en primera línea á la combinación hecha por la empresa.

Desde que en muy buena hora el inolvidable Rafael Guerra (*Guerrita*) estableció la costumbre de fijar las fechas de las corridas en que tomaría parte en cada abono, las empresas que se han sucedido hanse visto obligadas á seguir aquel plan, y de ahí las dificultades surgidas en el presente año por la obstinación de alguno de los lidiadores á no seguir aquella buena costumbre.

Por fin el convencimiento se ha sobrepuesto á las conveniencias personales, y la empresa de esta plaza ha conseguido fijar en el cartel de abono los nombres de los espadas que tomarán parte en las primeras cuatro corridas de abono y en la de inauguración.

En cada una de las dos últimas queda un hueco por cubrir, acaso para que si otros compromisos no se lo impiden, tome parte en cualquiera de ellas Fuentes.

También era costumbre en estos últimos años fijar la procedencia del ganado que había de lidiarse en cada corrida, pero en el cartel que se fijará acaso hoy mismo, sólo se dice que la empresa tiene adquiridas reses de la señora viuda de Concha y Sierra, D. José Palha Blanco, D. Eduardo Miura, Sr. Ibarra, D. José Manuel de la Cámara, D. José Moreno Santamaría, D. Pablo Benjumea, señor marqués de Villamaría, herederos de D. Joaquín Pérez de la Concha, D. Anastasio Martín, D. Antonio Halcón, D. Juan González Nandín, D. Carlos Conradi, D. Joaquín Muruve y excelentísimo señor duque de Veragua.

Como se verá por la lista de ganaderos que dejamos transcrita, no ha resultado cierta la noticia que dimos en uno de nuestros números anteriores, de que la empresa de Madrid había adquirido algunas corridas de las más importantes vacadas de Col-

menar Viejo, que aunque otra cosa afirmen algunos diestros, tienen mejores condiciones de lidia que varias de las que se anuncian en el cartel.

Respecto á ganaderías, únicamente anuncia la empresa que en la primera corrida, inauguración de la temporada, se lidiarán toros de Veragua.

La combinación hecha para los matadores es la siguiente:

Inauguración.—Espadas: Algabefío, Bombita chico y Lagartijo.

- 1.^a de abono.—Fuentes, Conejito y Algabefío.
- 2.^a—Fuentes, Bombita chico y Machaquito.
- 3.^a—Fuentes, Conejito y Algabefío.
- 4.^a—Fuentes, Conejito y Algabefío.
- 5.^a—Lagartijo y Machaquito.
- 6.^a—Lagartijo y Machaquito.

Además de estos diestros, la empresa ha contratado por un número indeterminado de corridas al conocido y valiente matador de toros Antonio Moreno (*Lagartijillo*), que tomará parte en cualquiera de las corridas en que, por cualquier motivo, no fuera posible presentar la combinación anunciada.

Las condiciones del abono son las generales que hasta ahora han venido rigiendo.

Así, pues, las corridas serán de seis toros y se verificarán en domingo ó día festivo, á excepción de la primera, que tendrá lugar en cualquier día festivo ó laborable, pero siempre después que se haya verificado la extraordinaria.

Las corridas que por el mal tiempo ó causa mayor, ajena á la voluntad de la empresa, hubieran de suspenderse, se verificarán en día de trabajo, sin que los abonados tengan derecho á la devolución de billetes.

El abono se verificará por seis corridas, teniendo derecho á la renovación los señores que estuvieron abonados á las cinco últimas corridas del año anterior, previa la presentación del documento que lo acredite.

La renovación dará comienzo en los días y horas que á continuación se expresan:

Lunes 25 de Marzo.—De nueve de la mañana á una de la tarde y de dos y media al anochecer: Palcos, andanadas, delanteras, tabloncillos y balconcillos de grada.

Martes 26.—A las mismas horas: Barreras, contrabarreras, delanteras y tabloncillos de tendido.

Miércoles 27.—A las mismas horas: Filas de tendido, balconcillos, sobrepuestas de íden y meseta del toril.

Jueves 28.—A las mismas horas: Filas 1.^a, 2.^a, 3.^a y 4.^a de grada.

Viernes 29 y sábado 30.—A las mismas horas: Nuevos abonados de las localidades sobrantes.

Los billetes para la corrida extraordinaria podrán recogerse al mismo tiempo de hacer la renovación del abono.

Los precios de las localidades serán los mismos que rigieron el año anterior.

MEXICO

25 de Febrero de 1901.

Sr. Director de EL TOREO.

De la última corrida voy á dar cuenta á los lectores de su apreciable periódico.

24 de Febrero.

COGIDA DE VALENTIN

Pasó lo de siempre: corrida á la que el público va creyendo ver grandes cosas, corrida mala con seguridad; así fué la de ayer, debido á lo malo de los toros del Venadero, los que tal vez se perjudicarían por los diez días que permanecieron en los corrales de la plaza; pero el caso es que sólo el primero cumplió bien, pues todos los demás fueron mansurrones. Volvieron dos al corral y el último fué fogueado.

Al primer toro, que llegó muy noble á la muerte, aunque con tendencia á irse, Valentín lo toreó no muy apropiado á las condiciones del toro, pues no procuró recogerlo y toreó siempre por alto, por lo que el toro se le iba; pero, en cambio de esto, toreó solo de cerca, parando y rematando la mayoría de los pases; en suma, una faena bonita y buena, pero no inteligente. Con el estoque, de primeras citó á recibir, y sin esperar, pero sin echarse fuera tampoco, pinchó en parte delantera, siguió con un buen pinchazo á un tiempo y terminó con una estocada baja y delantera, en la que no me gustó cómo entró.

Empleó cuatro minutos en dicha faena.

Con el tercero le pasó á Valentín lo que ya le he dicho varias veces, aflojársela la taleguilla con los toros de respeto; del que vengo hablando estaba noble, y, sin embargo, Valentín lo toreó despegado, encorvándose y sin parar. Lo mató de un bajonazo envañado y atravesado y media estoca la baja, echándose fuera las dos veces.

Tiempo empleado, siete minutos.

Al quinto, después de darle cinco pases, entre altos, ayudados, con la derecha y naturales, Valentín entró á matar de largo con los terrenos cambiados y estando el toro desigualado, no entró recto, pero el toro le ganó terreno y lo enganchó por la espalda, despidiéndole; fué conducido á la enfermería, donde reconocido, se le encontró la herida de que hace mención el siguiente

PARTE FACULTATIVO

«Antonio Olmedo (Valentín) tiene una herida punzo-contundente (herida por cuerno de toro) en la cara posterior y tercio superior del muslo derecho, en cedal; la herida superior mide tres centímetros, la inferior cinco; dista un orificio del otro, doce centímetros. Interesó la herida: piel, tejido celular y plano muscular superficial. En la cara palmar de los dedos índice y pulgar de la mano derecha, tiene escoriaciones dermo epidérmicas.—*Doctor Silverio R. Gómez.*»

Con el capote, nada bueno; quites no hubo lugar á hacerlos y clavó un buen par cuarteando al quinto. Morito hizo con su primero una buena; faena se apretó con él sin dejarlo que se marchara, dándole buenos pases naturales, con la derecha rematados por bajo y unos cuantos altos y de pecho.

Esta labor con la muleta, sobre todo, por lo inteligente, es en mi concepto lo mejor de la corrida.

Como Valentín citó á recibir, y como él, sin esperar, dió un pinchazo delantero; desde este momento el toro se tapaba y defendía cuantas veces Morito se echaba el estoque á la cara; lo pinchó otra vez y le echó á rodar de una estocada honda, delantera, que no necesitó puntilla y en la que el Moro entró á matar superiormente.

Empleó ocho minutos.

En los demás toros ya parecía otro; los toreó de muleta sufriendo achuchones y desarmes, azarado y sin conciencia de lo que hacía.

Con el estoque, unas veces pinchó alto y otras delante ó bajo, pero siempre entró recto y á conciencia; siendo lo mejor que hizo en dichos toros un buen pinchazo en hueso, saliendo rebotado, al toro que cogió á Valentín.

Con el capote tampoco hizo nada bueno, vaya en abono tanto de él como de Valentín, que los toros no se prestaron á nada.

Banderilleó el quinto con un par al quiebro, en silla, que no me resultó, y un regular par cuarteando.

En el segundo tercio un par de Pompeyo y otro de Minuto.

Leonar estuvo superiorísimo bregando, siendo por ello ovacionado varias veces; ayudó eficazmente á los matadores, y sobre todo á Morito, de quien fué una providencia, pues le evitó que fuera cogido varias veces.

Uno mi sincero aplauso á los muchos que oyó.

La entrada, un lleno en ambos tendidos.

FIERABRÁS.

De las demás corridas y noticias de los Estados de la República diré á los lectores del periódico lo que me comunican los amigos que las han presenciado.

Saltillo 24 de Febrero

Para la corrida de este día se dispuso el beneficio del matador de toros Villita, herido gravemente por un toro en la corrida del día 10.

Dicha corrida fué anunciada en programas y carteles, con un preámbulo del beneficiado, que decía: «Al público.—Sumamente agradecido por la bondadosa acogida que la culta sociedad de Saltillo me ha dispensado, y por las innumerables atenciones de que he sido objeto, tanto por parte de la empresa que me trajo á esta simpática población, como de mis buenos amigos, he resuelto despedirme organizando la gran corrida que se anuncia, procurando que esta sea una de las que hagan época por la perfección de su conjunto»

«Debo á la deferencia de mis buenos compañeros Antonio Arana (Jarana), Manuel Nieto (Gorete) y Eduardo Leal (Llaverito), y á las magníficas cuadrillas que ya conoce el público, el poder ofrecer para esta corrida un personal que, con toda verdad, puede calificarse de inmejorable en el país.»

El resultado de la corrida fué el siguiente:

Con un lleno completo se presentó por primera vez en nuestra plaza de Guadalupe, el matador Antonio Arana (Jarana), en combinación con los matadores Gorete y Llaverito.

La corrida en general resultó buena, sobre todo en el juego de capa, en que, tanto los peones como los espadas, hicieron derroche de percales.

La suerte de banderillas no estuvo en todo su lucimiento, debido al juego del ganado, que se mostró algo receloso, y no á los encargados del tercio, que han dado muestras de verdadero arte en adornos.

El matador Jarana mostró que es entendido en el arte, y que puede más de lo que el ganado le permitió lucir. Estoqueó bien sus toros, y si bien perdió algunos intentos, sus estocadas de gracia fueron magníficas.

Gorete estuvo á la altura de Jarana, estoqueando casi con igual éxito.

Llaverito no quiso quedarse atrás, y lució sus habilidades matando bien.

El ganado fué bravo, pero no dió mucho juego.

La entrada, de bote en bote.

Villita ha recogido copiosos frutos en su beneficio, por lo que, y por su alivio, felicitamos al matador aragonés.

Respecto á noticias, diré solamente que en la segunda decena de Marzo embarcarán para España Villita, Valentín y algunos otros, no haciéndolo Llaverito por haber sido contratado en las ferias de distintos Estados en los meses de Abril y Mayo.

Y hasta la próxima se despide

El Corresponsal.



Madrid.—En las primeras horas de ayer se fijaron unos cartelitos anunciando la suspensión de la novillada, en que habían de lidiarse seis toros de D. Eduardo Miura por *Revertita*, *Saleri* y *Camisero*, este último nuevo en esta plaza.

La suspensión fué motivada, según el texto del cartelito, en que habiendo presentado *Revertita* certificación facultativa de encontrarse enfermo, y por tanto imposibilitado de tomar parte en la corrida, y además reinando un pertinaz temporal de lluvias, dicha novillada no se realizaría, pudiendo

los señores que hubiesen adquirido billetes devolverlos al despacho en todo el día de ayer.

Mañana, si el tiempo no lo impide, tendrá lugar en la plaza de esta corte una novillada, en la que se lidiarán seis toros de Miura por las cuadrillas de *Chicuelo*, *Camisero* y *Reire*, presentándose en el cuarto toro á hacer su experimento D. Tancredo López.

Nuevo colega.—Ha comenzado á publicarse en ésta un semanario con el título *Madrid Taurino*, al que deseamos mucha vida y suscripciones.

Tetuán de las Victorias.—En breve comenzarán á verificarse en la plaza de esta población, algunos espectáculos taurinos, siendo el primero que tenga lugar, según nos comunica el concesionario Sr. Beltrán, el que está organizando bajo su dirección el exmatador de toros Francisco Sánchez (*Frascuelo*).

Alicante.—Según hemos leído en algunos periódicos de esta provincia, mañana tendrá lugar en la plaza de esta capital una novillada, en la que se lidiarán cuatro toros por las cuadrillas del *Chico de la Blusa* y el *Almanseño*.

En el tercer toro hará su presentación un competidor de D. Tancredo López.

El Alavés.—El matador de novillos Cecilio Isasi (*el Alavés*), ha sido contratado para torear el 26 de Mayo y 2 de Junio en la plaza de toros vieja de Barcelona; el 9 de Junio en Vitoria, y el 29 del mismo mes en Mondragón.

No es exacto.—La noticia circulada en la prensa de que el banderillero Galea había dejado de pertenecer á la cuadrilla de Luis Mazzantini, carece de fundamento, y dicho banderillero continuará figurando como antes á las órdenes del diestro de Elgoibar.

D. Tancredo.—Las corridas que hasta la fecha tiene contratadas este sugestionador, son las siguientes:

Marzo.—24, 25 y 31, Madrid.

Abril.—6, Lorca; 14 y 21, San Sebastián, y 28 Bilbao.

Mayo.—2, Santander; 5, Valladolid; 12, Vitoria 13, Santo Domingo de la Calzada; 15, Madrid; 16, Badajoz; 17, Talavera de la Reina; 19, Murcia, y 26 Vitoria.

Junio.—2, Pontevedra; 6, Madrid; 9, Alicante; 29, Zamora, y 30, Burgos.

Agosto.—18 y 24, Almería; 28 y 29, Toro.

Septiembre.—26, Quintanar de la Orden.

Murcia.—El día 9 del próximo mes de Abril se verificará en esta capital una corrida á beneficio de la Tienda-Asilo, en la que se lidiarán seis toros de la acreditada ganadería de los Sres. Ibarra, por las cuadrillas de Antonio Fuentes y José García (*Algabeño*).

Cantaritos.—Este valiente matador de novillos toros ha sido recientemente contratado para tomar parte en una corrida en Zaragoza, otra en Barcelona y dos en Lisboa y Arlés.

Castellón.—En la corrida que se verificó el domingo 10 de los corrientes en esta plaza se jugaron toros de Salas, que fueron regulares, á excepción del último, que fué fogueado.

Entre todos mataron cuatro caballos.

Algabeño chico toreó con acierto y estuvo bien con el estoque, logrando hacerse aplaudir varias veces.

Gallito hizo varias buenas faenas con la muleta y el capote, siendo ovacionado.

Hiriendo, cumplió.

San Sebastián.—Según leemos en un apreciable colega, el picador de toros bilbaíno, conocido por *Aventurero*, está dispuesto á hacerle la competencia á D. Tancredo, y al efecto se dispone á tomar parte en la corrida que en esta población se verificará en la tarde del 14 de Abril próximo, en la que hará también la *suerte ó experimento* con otro de los toros en que la ejecute D. Tancredo.

Castellón.—Según telefonema que anoche recibimos, se verificó ayer en esta plaza una novillada, en la que los becerros resultaron buenos.

Gallardo quedó bien en la muerte de los toros. Caballero de Lerma, competidor de D. Tancredo, fué ovacionado al hacer su experimento, que resultó lucido por aguantar tres acometidas.

Barcelona.—Las corridas que en este mes han de efectuarse en la plaza nueva de la capital catalana, son:

Día 19.—Toros de Hernán y espadas *Moreno de San Bernardo*, *Segurita* y otro.

Día 24.—Ganado de Torres Cortina y espadas *Segurita*, *Palomar chico* y *Bocanegra*.

Y día 31.—Toros de Otaolaurruchi, lidiados por las cuadrillas de Carrillo, *Revertito* y otro matador aún no designado.

Bilbao.—Para las corridas que han de celebrarse en esta capital guipuzcoana en los días 28 de Abril y 2 de Mayo próximos, han sido contratados los hermanos *Bombita*.

También en el día de ayer debió celebrarse una novillada, en la que estoquearían cuatro toros de D. Félix Gómez las espadas *Salamanquino* y *Calerito*, haciendo con uno de los toros su *experimento* D. Tancredo López.

Sevilla.—Días pasados se celebró en una de las Tenencias del Municipio de Sevilla una reunión, con asistencia del presidente de la Comisión de Toriles, Sr. Rodríguez; del ganadero Sr. Adalid, del aficionado Sr. Corona, del representante de la empresa, Sr. Pineda, y de los matadores Fuentes, *Faico*, hermanos *Bombita* y *Guerrerito*, para la aprobación de las puyas que han de usarse en las corridas próximas.

Después de amplia discusión, se acordó desechar la puya que se venía usando hasta ahora, y que ostentaba forma ovalada, por considerarla muy dañina, teniendo en cuenta la facilidad con que deja entrar en la piel del toro el tope que la sujeta y la garrocha, por consiguiente.

Aprobaron en principio una nueva puya de forma triangular, de 12 centímetros de ancho por 18 de alto, cuyo tope impida la introducción del palo al agujerear la piel.

Barcelona.—Antes de cerrar este número hemos recibido un telegrama de Barcelona, en el cual se nos dice que por causa de la lluvia no han podido celebrarse las novilladas anunciadas.

Por este motivo ignoramos si el cartel que está dispuesto para mañana en el circo taurino de esta corte podrá sufrir innovación, toda vez que *Chicuelo* debía torear ayer en la plaza nueva de la ciudad condal.

Bordeaux.—La empresa que ha tomado á su cargo las arenas de la Rue Benatte y Chevalier, tiene ultimado el cartel para la próxima temporada, durante la cual se celebrarán cuatro corridas de toros, en las que toman parte *Bombita*, *Litri*, *Lagartijillo*, *Algabeño* y *Machaquito*, habiendo adquirido reses de las ganaderías de Ripamillán, D. Félix Gómez, Zaldueño y López Navarro.

También ha organizado dos novilladas en las que se correrán toros de Clairac y Alaiza, por los matadores *Capita*, *Salamanquino*, *Cantaritos* y *Suarito*.

Boda.—En el pasado mes de Febrero contrajeron los indisolubles lazos del matrimonio, en la parroquia de San Ildefonso, la señorita doña Emilia Rodríguez García y D. Tomás Sánchez Pacheco, apoderado del matador de toros Joaquín Navarro (*Quinito*).

Deseamos á los recién casados eterna luna de miel.

Las empresas que deseen contratar al matador de toros

Rafael González (Machaquito)

pueden dirigirse á su apoderado D. Julio Herrera.—Sevilla.

Las empresas que deseen contratar al matador de toros

Rafael Molina (Lagartijo)

pueden dirigirse á su apoderado, Rafael Sánchez (*Bebe*); Campo de la Merced, 36.—Córdoba.

Las empresas que deseen contratar al matador de toros

Francisco González (Faico)

pueden dirigirse á su apoderado D. E. Compaired, calle de Atocha, núm. 80, pral. Madrid.

Las empresas que deseen contratar al matador de novillos-toros

Rafael Díaz (Ostión)

pueden dirigirse al mismo, Barrameda, 20, Sanlúcar de Barrameda.

Las empresas que deseen contratar al matador de novillos toros

Fernando Herrero (Cantaritos)

pueden dirigirse á su nombre, Puerta del Sol, núm. 3, segundo.

Superior cuadrilla de Señoritas Toreras

ORGANIZADA EN 1894

Seis temporadas de grandes éxitos.

MATADORAS

LOLITA Pretel—ANGELITA Pagés

REJONEADORA

PEPITA Mola

Director-apoderado: Mariano Armengol.—Plaza de Toros de Barcelona (antigua de la Barceloneta)

D. TANCREDO LÓPEZ

fascinador ilusionista de toros bravos.



Representante: D. Federico Escobar, Miguel del Cid, 37, Sevilla.—D. Eduardo Morales, San José, 10 y 12, pral., Madrid.

MADRID: IMPRENTA DE EL TOREO

Plaza de San Javier, 6.—Calle del Bol.º 9